
This sculptural work of glass and steel designed 

by Jean Nouvel is filled with light and shadows 

and offers breathtaking views of the city
.

Sofitel Vienna Stephansdom

Praterstrasse 1 - 1020 Vienna - Austria 

Tel. +43 (0)1 906 16-0

ENJOY THE EXPERIENCE OF LIVING IN AN ARTWORK.
AT THE HEART OF THE VIBRANT AUSTRIAN CAPITAL, DISCOVER THE SOFITEL VIENNA STEPHANSDOM, AN AVANT-GARDE MASTERPIECE DESIGNED BY JEAN 

NOUVEL. THE HOTEL OFFERS ELEGANT ROOMS AND SUITES WITH UNPARALLELED VIEWS OVER THE CITY. LIVE THE SPECTACULAR EXPERIENCE OF THE 

TOP-FLOOR LE LOFT RESTAURANT AND BAR, OVERLOOKING VIENNA'S TREASURES. DISCOVER ALL OUR MAGNIFIQUE ADDRESSES IN OVER 40 COUNTRIES ON

WWW.SOFITEL.COM



CCFA : Die allererste Frage, die Sie als 
Deutscher von Ihren internationalen 
Ansprechpartnern hier in Wien h•ren m€s-
sen, ist ¹wieso k•nnen Sie so gut Englisch 
und Franz•sischª? Haben Sie Sprachen 
studiert? 
Alexander Moj: Nein, gar nicht! Ich bin ein 
Franz•sisch sprechender self-made man. 
Bis ich 17 war, hat mich nichts in meinem 
Lebenslauf dazu pr€destiniert Franz•sisch 
zu lernen. Aber ich wurde immer von der 
Faszination des Fremden getrieben. Ich habe 
mein ganzes verdientes Geld als Sch•ler und 
Student f•r Reisen ausgegeben! Ich war ein 
Weltenbummler - nicht nur neugierig auf die  
Entdeckung neuer Landschaften, sondern vor 
allem anderer Menschen, sozusagen als eine 
Art Horizonterweiterung. Ich 
wurde in Essen im Ruhrgebiet 
geboren und habe dann mit 
2 Jahren ¹Asylª in Bayern 
beantragt (Anm. d. Red.: 
l€chelt). Nach dem Abitur 
habe ich eine Lehre im Hotel 
Kempinski Vier Jahreszeiten in M•nchen 
gemacht und dabei intensiven Kontakt zu 
G€sten unterschiedlichster Kulturkreise 
gehabt. Es wurde mir klar, dass ich ohne 
die Beherrschung von Fremdsprachen keine 
h•here Managementposition erreichen 
konnte. Mein Englisch war nach einem Jahr 
als Austauschsch•ler in den USA bereits 
recht ordentlich. Nach dem Abitur habe ich 
dann parallel zu meiner Lehre Abendkurse 
¹Franz•sisch f•r Anf€ngerª genommen und 
bin dann auch f•r 2 Monate nach Lyon gegan-
gen, um im Land selber die Sprache zu •ben 
und die Kultur zu erleben. Nach diesen ersten 
Schritten war es mir wichtig, sp€ter meine 
Kenntnisse zu vertiefen, denn mir geht es beim 

Lernen einer Fremdsprache nicht nur darum 
eine Sprache zu sprechen, sondern m•glichst 
auch darum, diese Sprache zu beherrschen. 
Das Beherrschen von Sprachen hat auûerdem 
viel mit der Gabe des Zuh•rens zu tun! Zu 
versuchen eine Sprache samt lokaler Kultur 
zu verstehen, bedeutet mehr als nur Vokabeln 
und Grammatik zu lernen. Und ¼ ein offenes 
Ohr f•r andere zu haben ist ebenfalls ein wich-
tiges Element beim Thema Team-Management.  

CCFA: Hat Ihnen Ihre Anfangszeit in jungen 
Jahren als Lehrling in der Hotelbranche 
geholfen eben Ihre Mitarbeiter gut zu ver-
stehen? 
AM: Bestimmt. Nach der Ausbildung im 
Kempinski hatte ich einen spannenden 

Einstieg mit der Rolle des 
¹Night Managerª, da man 
Ansprechpartner f•r alles in 
Abwesenheit der Direktion 
ist. Somit hatte ich von Anfang 
an direkten Kontakt mit dem 
operativen Bereich. Danach 

habe ich mich entschieden ins Ausland zu 
gehen, angefangen in Paris, wo ich die ein-
malige Chance hatte als Commis de rang im 
2-Michelin-Sterne Restaurant ¹L'Espadonª im 
Pariser Hotel Ritz zu arbeiten. Aus dieser Zeit 
habe ich einen groûen Respekt f•r alle Berufe 
der Gastronomie entwickelt. Diesen Respekt 
m•chte ich meinen Mitarbeitern des Le LOFT, 
dem Restaurant unseres Hauses, vermitteln, 
wenn ich ihnen begegne. Der n€chste Schritt 
war dann meine Weiterbildung. Ich absolvierte 
ein Master Studium an der IMHI, dem Institut 
de Management Hotelier International (Anm. 
d. Red.: ein Programm der ESSEC-Grande 
"cole f•r internationales Management im 
Gastgewerbe).

Alexander Mojs Arbeitsplatz ist h•chstwahrscheinlich einer der sch•nsten Arbeitspl!tze 
Wiens" Das 2010 er•ffnete Sofitel Vienna Stephansdom, konzipiert vom franz•sischen 
Stararchitekten Jean Nouvel, ist der neue ¹Place to beª f€r alle Fans des franz•sischen 
luxuri•sen Savoir-Vivre. Seit Juli 2013 leitet der bodenst!ndige und sympathische Hotel-
manager aus M€nchen sein Team mit der sanften Bestimmungskraft eines Dirigenten. 
Das alles mit einem 360# Rundblick €ber die D!cher Wiens.  

Quel beau cadre de travail que celui dÂAlexander Moj " Inaugur$ en 2010, le Sofitel Vienna 
Stephansdom est lÂúuvre du c$l%bre architecte fran&ais Jean Nouvel et sÂest rapidement 
impos$ comme le lieu incontournable des amateurs du savoir-vivre ' la fran&aise version 
luxe. Mais il en faudrait plus que lÂimprenable vue panoramique sur les toits de Vienne 
pour faire perdre la t(te au ma)tre des lieux. Alexander Moj a les pieds bien sur terre et 
dirige ses troupes avec la force d$cisionnelle et la souplesse d`un chef d`orchestre.

Alexander Moj

¹Der Hotelmanager ist 
l!ngst kein K•nig mehr, 

der durch sein Hotel 
schwebt.ª

Alexander Moj, privat: 
Geboren am 20. August 1970, in Essen (D)
Verheiratet mit Pia, 2 Kinder: Lana, 6 und Lucas, 3
Studium: Master Programm an der ESSEC : IMHI 
(Institut de Management H#telier International)
Hobbys: Familie, Reisen, Freunde
Lebensphilosophie: ªYou'll never be able to see 
the great things in front of you, if you only look at 
the bad things behind you. ª 

In der Hšhe, aber bodenstŠndig 
Au sommet, les pieds sur terre   
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CCFA: Laut Ihrem Lebenslauf waren Sie 10 
Jahre lang in den USA und dort meistens im 
Corporate Bereich von Sofitel bzw. Accor t!tig. 
Wie war diese Erfahrung hinter der B€hne?
AM: Mit  meinem frisch gebackenen Master in 
¹Hospitality Managementª bin ich der Accor 
Gruppe in der Zentrale in Paris im Internal 
Audit beigetreten. Es war mir wichtig meine 
praktische Erfahrung mit der Theorie, beson-
ders den finanziellen Fragen, zu kombinieren. 
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Dann wurde ich im Jahr 2000 in die USA nach 
New York und zwei Jahre sp€ter nach Dallas 
geschickt (Anm. d. Red: damals die Zentrale 
von Accor in den USA), wo ich zun€chst auch 
im Bereich Internal Audit t€tig war. Mir wurde 
bald bewusst, dass ich doch eher in den Sektor 
des direkten Kunden- und Mitarbeiterkontakts 
geh•re, weshalb ich mich wieder dem opera-
tiven Bereich widmen wollte. So wechselte 
ich 2005 in die Position des Regional-Controller 
f•r Sofitel. Nach ein paar Jahren hatte ich 
dann das Gl•ck gehabt, innerhalb von Sofitel 
ein Executive Trainingsprogramm zum Hotel 
Manager absolvieren zu d•rfen. Und in etwa 
um dieselbe Zeit fing 2007 die Repositionierung  
von Sofitel von einer Upscale Marke zu 5 
Sterne plus an. Es war gerade die Welt, meine 
Welt, die ich als junger Mann bei Kempinski 
und Ritz entdecken durfte! 

CCFA: Das Gl€ck hat also viel an Ihrer brillan-
ten Karriere mitgewirkt?
AM: Ich w•rde eher sagen: mir sind immer 
wieder wichtige Entscheidungstr€ger •ber 
den Weg gelaufen und ich wusste sie zu 
•berzeugen. Ein Beispiel:  als ich im Sofitel 
New York Frau Dominique Colliat bei ihrem 
Aufenthalt mit ihrem Gep€ckproblem effizient 
behilflich sein konnte, war mir zwar bewusst, 
dass sie bei Sofitel in Europa t€tig war, aber 
eigentlich nicht welch einflussreiche Rolle sie 
als Vice President Operations dort innehatte. 
Nach meinem Wechsel nach Europa sprach 
sie mich immer wieder auf diese Hilfestellung 
an, und stellt mich bis heute anderen als 
¹ihren New Yorker Gep€ckretterª vor. Man 
hat eben nur eine Chance einen guten ersten 
Eindruck zu hinterlassen, und jeder Gast sollte 
dementsprechend behandelt werden! 
Im Endeffekt ist man nat•rlich selber ver-

antwortlich f•r seine Karriere und muss sie 
entsprechend vorantreiben. Als ich 2008 das 
Executive Trainingsprogamm in Amerika abge-
schlossen hatte, sollte ich in den USA die 
n€chste freie Hotel Manager Rolle •berneh-
men. Ausgerechnet zu der Zeit war gerade 
die Lehman Brothers Pleite mit ihren fatalen 
Auswirkungen auf die Weltwirtschaft aktuell, 
die Sie ohnehin kennen. Es tat sich 2009 in 
Amerika gar nichts mehr! Genau zu dieser Zeit 
habe ich von der Stelle als Hotel Manager in 
M•nchen erfahren und eine R•ckkehr nach 
Europa und dort genau in meine Heimatstadt, 
nachdem ich fast 15 Jahre lang weg gewesen 
war, klang sehr interessant - auch f•r meine 
Familie.

CCFA: Wie wichtig ist in dieser zeitraubenden 
Branche die Unterst€tzung der Familie? 
AM: Meine Frau Pia habe ich w€hrend meiner 
Ausbildung bei Kempinski kennengelernt. Ihr 
sind also die Vor- und Nachteile der Branche 
voll und ganz bewusst und ich genieûe ihre 
volle Unterst•tzung. Sie hat sich •ber unse-
re R•ckkehr in die Heimat als Mutter eines 
M€dchens und in freudiger Erwartung unseres 
Sohnes sehr gefreut. 

CCFA: Sie sind seit Juli 2013 General Manager 
des Sofitel Vienna Stephansdom. Welche Her -
ausforderungen f€r Sie als Manager und f€r 
das Hotel liegen Ihnen besonders am Herzen?
AM: Die Sofitel Strategie lautet: Be Magnifique. 
Genau das gilt es hier im Sofitel umzusetzen. 
Teil dieser Strategie ist es, ein ¹GM Entre-
preneurª zu sein. Man gibt dir bei Sofitel die 
Freiheit als Gesch€ftsmann zu denken und zu 
handeln. Es ist sehr positiv zu wissen, was 
meine Aufgaben sind, aber diese dann auto-
nom mit meinen eigenen Ideen und Mitteln 

erledigen zu k•nnen. Um erfolgreich zu sein, 
muss ich zuallererst immer die Basiserwartung 
eines Gastes  verstehen und sichern, n€mlich 
eine angenehme, ungest•rte Nachtruhe zu 
verbringen. Wenn ich das als Hotelier nicht 
liefere, hilft auch kein moderner Schnick-
schnack drum herum. Dies gilt auch bzw. 
besonders f•r die Luxushotellerie. Zum ande-
ren ben•tige ich ein offenes Ohr f•r die ¹key 
playerª, mit denen ich zu tun habe und deren 
Zufriedenheit in einem gesunden Gleich ge-
wicht stehen muss: die Mitarbeiter (die wir bei 
Sofitel Ambassadors nennen), die Besitzer (die 
die finanziellen Vorrausetzungen schaffen) 
und nat•rlich die G€ste (die einen maûge-
schneiderten Service genieûen sollen). Und 
letztendlich ist mir auch klar, dass ich die 
Sprache des jungen Mitarbeiterstabs spre-
chen muss (genau wie damals eben 
Franz•sisch!), und Verst€ndnis f•r sie aufbrin-
gen muss. Der Hotelmanager ist l€ngst kein 
K•nig mehr, der durch sein Hotel schwebt. Auf 
dieses Image springt die Generation Y nicht 
an. Was das Sofitel Vienna Stephansdom  
angeht, so will ich die Sonderstellung auf dem 
Wiener 5-Sterne-Plus Markt noch st€rker 
unterstreichen, besonders mit den 3 S€ulen, 
die Sofitel ausmachen: Design, Gastronomie 
und Kultur. Mir ist sofort klar geworden, dass 
Le LOFT einen echten USP darstellt (Anm. d. 
Red: USP: ¹unique selling pointª, Marketing 
Ausdruck f•r Allein stellungs merkmal). Jeder 
m•chte gerne einen USP haben und wir sind in 
der gl•cklichen Lage, das mit Fug und Recht 
behaupten zu k•nnen. Und dies werde ich mit 
Sicherheit zum Vorteil f•r unser Hotel nutzen. 
Auf diese Heraus forderung freue ich mich.  

Propos recueillis et r!dig!s par C!line Garaudy
garaudy@ccfa.at
 


